

MAS- CUL- LIN

pluriel

Questionnons et réinventons ensemble le modèle masculin actuel

Description & contexte :

Masculin Pluriel, c'est un projet réalisé par un groupe de 7 étudiant.e.s convaincu.e.s que, pour tendre vers l'égalité de genre, il est primordial que les normes de genre soient questionnées.

La parole quant aux stéréotypes pesant sur les femmes et sur ce qu'elles devraient être, à quoi elles devraient ressembler, etc se libère peu à peu, via des documentaires, des comptes instagram, des témoignages, ... Mais ce qu'on a tendance à parfois oublier, c'est que dans notre société patriarcale qui est pensée par et pour les hommes, certaines normes de genre masculin persistent. Il existe alors des situations où certains hommes marginalisent d'autres hommes. Pour être puissant, autonome, indépendant et surtout bien réussir dans la vie, certains hommes adoptent des comportements violents, nuisibles pour les femmes (et tout individu) mais aussi pour eux-mêmes. Il est alors nécessaire d'ouvrir le débat et inciter les hommes à entreprendre une réflexion sur l'expression de leur propre masculinité.

Objectif :

A notre échelle, nous voulons amener notre public à se questionner (davantage) sur le modèle hégémonique masculin en donnant la parole et en mettant en lumière différentes expressions et réflexions sur la masculinité. Nous espérons ainsi pouvoir participer à une remise en question des injonctions et stéréotypes qui perdurent dans notre société en donnant du matériel qui favorise un processus de remise en question des normes sociétales par rapport à la masculinité - ou plutôt, aux masculinités.

Public :

Les hommes, surtout des jeunes, s'étant déjà posé les questions suivantes de manière plus ou moins consciente: qu'est-ce que la virilité, la masculinité? Qu'est-ce que cela signifie, "être un homme", dans le contexte de notre société patriarcale? Ainsi, cela veut dire que ceux-ci peuvent avoir connaissance des outils favorisant leur émancipation par rapport à ces injonctions mais n'en font pas nécessairement usage, pour des raisons qui leur sont propres.

Dispositif :

Instagram pour abriter des témoignages d'hommes, rassemblés sous un concept de déconstruction d'idées reçues touchant aux relations, à l'esthétique, à la sexualité,... ainsi que vidéos avec des "experts" des études de genre, des citations inspirantes sorties de sources que nous recommandons et des photos-portraits de différents hommes et leurs témoignages. Informer et partager différentes sources intéressantes et utiles sur les masculinities studies.

Pop-up expo :

Pour toucher un public hors du numérique. Nos concepts de partages de témoignages et de photos y sont repris, mais cette fois-ci, en amenant directement ce dispositif dans différents lieux choisis en fonction du public et des activités qui s'y produisent. Ainsi, notre public (potentiel) n'est plus seulement témoin des histoires partagées sur nos réseaux, mais peut lui aussi exprimer son propre vécu.

- Réalisé par Valentine Denis, Morgane Heugens, Pauline Habran, Emilie Casano, Marion Surquin, Cédric Delforge, Emma Fontaine
- Promoteur : Mathieu de Wasseige
- Partenaire : Le Monde Selon Les Femmes